

# 他人に期待するよりも自分で一歩を 議員勉強会で平原匡氏が講演



震災を経験したことから、ふるさとに帰ってふるさとの振興に力を尽くすことを誓ったとのこと。

講演では、フルサット開業に至るまでと、現状や今後の課題がスライド

上越市議会では、議会改革の取組の一つとして、定期的に外部から講師を招いて勉強会を行っています。

21日に行われた議員勉強会は、(株)北信越地域資源研究所の平原匡代表による「北陸新幹線開業から7年」がテーマの講演でした。

平原氏は、上越妙高駅西口のコンテナ利用の複合商業施設「フルサット」をプロデュースしている人です。

自己紹介では、上越で活動を開始する前は佐渡観光協会などで活動し、佐渡の民俗、伝統文化などを守る仕事をしていた経歴などが語られました。そしてその後、東日本大

を使って説明されました。強調したのは、「上越妙高駅がある場所というのは北陸信越エリアの中で中心に位置するところだ」という点です。これは地理的な問題だけでなく、物流でも文化でもそうだとのこと。参加者は、そこをしっかりとふまえて今後の発展策を探っていかなければならないということを感じたようです。

平原氏は最後に、「他人に期待するよりも自分で一歩踏み出すことが大事」としつつ、行政には「一緒に育てていく意思がほしい」とも指摘しました。個別の問題では、鉄道

資源について、直江津など地域限定でなく、上越全体を視野に入れて今後の活動を考えるべきだという主張などが印象に残りました。

# 「入浴付の高齢者サロン開設はどうか」なども話題に

## 「市民いこいの家を考える会」と市の福祉部局が意見交換



意見交換に参加した市側のメンバー

市民いこいの家の温浴機能廃止問題で、存続を求める署名運動などを展開してきた「市民いこいの家を考える会」(阿部正義代表)と上越市の福祉部は25日、市役所内で意見交換会を行いました。会では、市の福祉部長が、福祉をめぐる状況や需要が変化してきたこと、民間のスーパー銭湯ができるなど、温浴施設をめぐる状況が変わってきていること、これまで春日山荘で行われてきた

- 陶芸や水彩画教室などを行う場が必要であることなどをあらためて説明し、その後意見交換を行いました。
- 参加した「考える会」のメンバーは、それぞれにこの施設への思いや、存続の必要性について切々と意見を述べました。
- 述べられた主な意見は次の通りです。
- ◆ いこいの家は健康増進のための施設であり、高齢者の外出支援の意味を含めて重要な施設だ。
- ◆ ともに入浴すること、面識のない人とも話が弾み、孤立化を防ぐことができる。
- ◆ お茶のみだけでは外出のきっかけになりにくい。入浴できるからこそ多くの高齢者が集まる。
- ◆ 高齢者の孤立化は、そのまま病気の素になったりして命に関わるので、孤立化防止は実に大事だ。
- ◆ 春日山荘の老朽化による趣味講座の行き先
- ◆ 高年齢者の健康増進に果敢と役割も大事。2千万円の財政削減効果を見込めるというが、もっと広く福祉行政全体の視野で考えてほしい。
- ◆ 市民の健康増進に果たす役割も大事。2千万円の費用も、仮に人工透析に至る人を数人抑えることができれば生み出せる金額ではないか。
- ◆ (福祉増進という)設置目的に立ち帰って、考えていただきたい。
- ◆ 廃止により年間約2千万円の財政削減効果をもっと広く福祉行政全体の場になっている。
- ◆ 高齢者はきっかけがないと閉じこもりがちになる。利用者の皆さんは入浴後もお風呂の前ですつとおしゃべりを楽しんでいて、交流の場になっている。
- ◆ 部長さんからこの場でもサロンをという話があったが、ぜひお風呂付のサロンを実現してほしい。
- ◆ この日の意見交換では、双方の合意はできませんでしたが、友好的な雰囲気の中で意見交換により、「お風呂付きのサロン」など、これまでの経過では出てこなかった提案も出てきました。さらに意見交換を重ね、利用する市民のみならず、納得できる合意をしてほしいものです。
- ◆ 市民いこいの家は心配だ。しかし、その問題は別の問題として考えるべきだ。
- ◆ 市民いこいの家はこじんまりしていて格安であり、好評だ。外に気軽に出て健康に過ごせるので、介護予防にもなる。
- ◆ 高齢者はきっかけがないと閉じこもりがちになる。利用者の皆さんは入浴後もお風呂の前ですつとおしゃべりを楽しんでいて、交流の場になっている。
- ◆ 部長さんからこの場でもサロンをという話があったが、ぜひお風呂付のサロンを実現してほしい。
- ◆ 市民いこいの家はこじんまりしていて格安であり、好評だ。外に気軽に出て健康に過ごせるので、介護予防にもなる。
- ◆ 高齢者はきっかけがないと閉じこもりがちになる。利用者の皆さんは入浴後もお風呂の前ですつとおしゃべりを楽しんでいて、交流の場になっている。
- ◆ 部長さんからこの場でもサロンをという話があったが、ぜひお風呂付のサロンを実現してほしい。
- ◆ この日の意見交換では、双方の合意はできませんでしたが、友好的な雰囲気の中で意見交換により、「お風呂付きのサロン」など、これまでの経過では出てこなかった提案も出てきました。さらに意見交換を重ね、利用する市民のみならず、納得できる合意をしてほしいものです。
- ◆ 市民いこいの家はこじんまりしていて格安であり、好評だ。外に気軽に出て健康に過ごせるので、介護予防にもなる。
- ◆ 高齢者はきっかけがないと閉じこもりがちになる。利用者の皆さんは入浴後もお風呂の前ですつとおしゃべりを楽しんでいて、交流の場になっている。
- ◆ 部長さんからこの場でもサロンをという話があったが、ぜひお風呂付のサロンを実現してほしい。
- ◆ この日の意見交換では、双方の合意はできませんでしたが、友好的な雰囲気の中で意見交換により、「お風呂付きのサロン」など、これまでの経過では出てこなかった提案も出てきました。さらに意見交換を重ね、利用する市民のみならず、納得できる合意をしてほしいものです。
- ◆ 市民いこいの家はこじんまりしていて格安であり、好評だ。外に気軽に出て健康に過ごせるので、介護予防にもなる。
- ◆ 高齢者はきっかけがないと閉じこもりがちになる。利用者の皆さんは入浴後もお風呂の前ですつとおしゃべりを楽しんでいて、交流の場になっている。
- ◆ 部長さんからこの場でもサロンをという話があったが、ぜひお風呂付のサロンを実現してほしい。
- ◆ この日の意見交換では、双方の合意はできませんでしたが、友好的な雰囲気の中で意見交換により、「お風呂付きのサロン」など、これまでの経過では出てこなかった提案も出てきました。さらに意見交換を重ね、利用する市民のみならず、納得できる合意をしてほしいものです。

**日本共産党上越市議員団ニュース**  
No.756 2022年7月31日

連 橋爪 法一 090-5392-1961 (吉川区代石)  
絡 上野 公悦 090-7260-9407 (頸城区中柳町)  
先 平良木 哲也 090-1808-6919 (上中田(金谷区))